

## OPINIÓN

### Visitas de autoridades y Presupuesto 2025

*Jorge Alvial Pantoja*  
Delegado Presidencial de Los Ríos



**R**ecientemente, el Presidente Gabriel Boric Font presentó en cadena nacional el proyecto de Ley de Presupuesto 2025. En ese marco, esta semana recibimos la visita de dos subsecretarios, entre ellos, la Subsecretaría de Evaluación Social del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, lo que refleja la relevancia de estar presentes en las regiones.

Históricamente, las visitas de autoridades nacionales solían ser breves, con estancias que raramente superaban un día. Esta práctica limitaba la capacidad de las autoridades para interactuar efectivamente con las comunidades locales. En cambio, bajo la gestión del Presidente Boric, hemos observado un enfoque distinto: sus visitas duran dos o tres días, permitiendo un diálogo más profundo y constructivo con las comunidades de nuestra región.

La presencia no se limita al Ejecutivo; ministros y subsecretarios de carteras clave como Interior, Economía, Hacienda, y Educación, entre otros, han hecho acto de presencia, reflejando una estrategia integral para asegurar que cada región se sienta escuchada y considerada en la toma de decisiones nacionales.

Este acercamiento es especialmente pertinente en momentos clave como la presentación del Presupuesto 2025, cuyas directrices son cruciales para el desarrollo regional. El énfasis del presupuesto en cohesión social y bienestar se manifiesta en iniciativas como el plan de emergencia habitacional y el incremento de la dotación policial. Además, se prioriza la mejora en acceso a salud, cultura y deporte, lo que directamente beneficia a nuestras comunas y barrios.

Otro hito es el aumento del fondo del Royalty a la Minería, que para 2025 alcanzará cerca de \$220 mil millones, un incremento del 139.7% respecto al año anterior.

Esta suma se distribuirá equitativamente entre las 16 regiones de Chile, basándose en criterios de pobreza y características territoriales. En 2024, los 12 municipios de la región de Los Ríos ya se beneficiaron significativamente de esta ley, recibiendo un total de \$2.200 millones del Fondo de Equidad Territorial. Las proyecciones para 2025 es que esta cifra se duplicará.

Como representante del Presidente, reafirmo nuestro compromiso con un trabajo intersectorial y una gestión gubernamental cercana y atenta a las necesidades de los territorios. Estamos decididos a fortalecer el vínculo con las comunidades y asegurar que el impacto de nuestra labor sea positivo y duradero.